

Ettlingen

Quartier erhält Förderung

[24.05.2017] Das Ettlinger Musikviertel wird zu einem Energieeffizienz-Quartier. Für das geplante Nahwärmenetz plus Wärmeerzeuger haben die Stadtwerke Ettlingen jetzt einen Förderbescheid über vier Millionen Euro vom Bundesumweltministerium erhalten.

Rita Schwarzelühr-Sutter (SPD), Parlamentarische Staatssekretärin im Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit (BMUB), hat jetzt einen Förderbescheid an die Stadtwerke Ettlingen für das Quartierskonzept zeozweifrei Nahwärme im Ettlinger Musikviertel überreicht. Wie die Stadtwerke und der BMUB-Pressedienst mitteilen, wird das Projekt aus der Nationalen Klimaschutzinitiative (NKI) des Bundesumweltministeriums mit rund vier Millionen Euro gefördert. Die Stadtwerke Ettlingen sprechen im Zusammenhang mit dem Projekt von einem integrierten Quartierskonzept. Hierunter verstehen sie, dass unter Beachtung der relevanten städtebaulichen, denkmalpflegerischen, baukulturellen, wohnungswirtschaftlichen und sozialen Aspekte die Potenziale zur Energieeinsparung und Minderung des CO₂-Ausstoßes aufgezeigt werden. Ziel solcher integrierten Konzepte sei es, umfassende Maßnahmen im Quartier in die Energieeffizienz der Gebäude und die Infrastruktur anzustoßen. Für die künftige Energieversorgung des Viertels heißt das, dass ein Nahwärmenetz mit verschiedenen Wärmeerzeugern errichtet wird. Dieses soll durch eine Solarthermieanlage, eine unterirdische Heizzentrale mit Pellet-Kesseln und ein Biogas-Blockheizkraftwerk gespeist werden.

Schwarzelühr-Sutter sagte: „Es freut mich, dass der Klimaschutz bei der Quartiersentwicklung des Musikerviertels von Anfang an mitgedacht wurde. Alle wichtigen Akteure, die Wohnungsbaugesellschaften, die Eigentümergemeinschaften, Stadtwerke, Stadt und Landkreis haben bei der Projektentwicklung mitgewirkt. Dass hier nun ein regenerativer Anteil von 97 Prozent an der Wärmeerzeugung erzielt werden soll, ist ein toller Erfolg.“

(me)

Stichwörter: Energieeffizienz, BMUB, Ettlingen, Nationale Klimaschutzinitiative, Stadtwerke Ettlingen